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彰化縣二林鎮民代表會第二十一屆第五次臨時會議事錄 

丙、討論提案、臨時動議、閉幕典禮 
洪秘書秋林：今天是中華民國一百零八年十二月六日星期五，是本會

第二十一屆第五次臨時會議，今天的議程是討論提案、臨時動議、

閉幕典禮，應出席代表 12 人，在場人數有 8 人，已達到法定開會
人數，請主席宣布開會。 

洪主席敏綺：開會。 

洪秘書秋林：現在進入討論提案，從第五號案開始。提案人：鎮長蔡
詩傑。類別：環保。案由：彰化縣環境保護局核定本所「108 年
度鄉鎮市公所環境清潔考核計畫」獎勵金新台幣 15 萬元整，提請

貴會同意墊付，請審議。有關說明和辦法，請提案單位提出說明。 
楊清潔隊長勝偉：主席、副主席及各位代表女士、先生，大家好！清

潔隊第一次報告。本案是根據彰化縣環境保護局 108 年 12 月 2 日

彰環廢字第 1080065686 號函辦理，如後面的附件，法令依據是
依據各機關單位預算執行要點第四十四點第四款之規定辦理，請
貴會同意由 108 年度墊付並納入 110 年度編列預算辦理轉正，以

上報告。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進行第四號案，提案人：鎮長蔡詩傑，類別：社會，

案由：有關彰化縣政府核定補助東勢社區發展協會辦理衛生福利
部 108年度長照服務發展基金獎助計畫-建立社區照顧關懷據點經
費，共計 22 萬 800 元，請貴會同意以墊付款方式先行辦理，敬

請審議。有關說明和辦法，請提案單位提出說明。 
洪社會課長素芃：主席、副主席、各位代表。這筆款項已經經彰化縣

政府核定補助在案，請貴會同意墊付，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪社會課長素芃：謝謝。 
洪秘書秋林：現在進行第三號案，提案人：鎮長蔡詩傑，類別：農業，

案由：彰化縣政府補助本鎮辦理 108 年度「二林蕎麥文化季」活
動，補助經費新台幣 15 萬元整，提請貴會同意墊付，請審議。有
關說明和辦法，請提案單位提出說明。 

謝農業課長宗謀：主席、副主席、各位代表。有關二林蕎麥文化季，
就是明天早上要在香田國小辦理的活動，因為有經過縣長的支
持，所以在上禮拜她有同意補助我們 15 萬元，敬請大會同意墊付，

以上報告。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？照原案通過。 
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洪秘書秋林：現在進行第二號案，提案人：鎮長蔡詩傑，類別：建設，

案由：為健全公有公園使用與維護，訂定彰化縣二林鎮公所公園
使用管理辦法，敬請審議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：建設課長。 

洪建設課長誠祈：主席、副座、各位代表女士、先生，午安！建設課
第一次報告。有關本案就是為了對外提供公園場地的申請使用，
法令依據是根據彰化縣公園管理維護自治條例第十六條規定，訂

定彰化縣二林鎮公所公園使用管理辦法，有關公園的簡稱，就是
公園綠地、兒童遊樂場及廣場等場地，我們提供使用是做一些集
會演說、展覽或表演的地方，大概收費是每一次一天 3,000 元，

以上報告，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？照原案通過。 
洪建設課長誠祈：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進行第一號案，提案人：鎮長蔡詩傑，類別：主計，
案由：為本鎮 109 年度歲入歲出總預算，請審議。有關說明跟辦
法請提案單位提出說明。 

楊主計主任寶猜：主席、副主席、各位代表，大家好！主計室報告。
本鎮 109 年度總預算係遵照「中華民國 109 年度總預算編製作業
手冊」暨配合地方施政方針彙編完成，俟貴會審議通過後，函報

審計室及縣政府核定並公告實施，109 年度總預算的編列概況，
歲入預算 3 億 4,257 萬 5,000 元，歲出預算 5 億 1,537 萬 4,000
元，歲入加歲出短少 1 億 7,0279 萬 9,000 元，這部分是依據移用

以前年度歲計賸餘來填補差，以上報告，謝謝。 
洪主席敏綺：上次代表提出的意見，主秘安排一下報告。 
黃忠堯主任秘書：主席、副主席、各位代表女士、先生、代表會同仁、

鎮長、公所各課室同仁，大家午安！因為上一次定期會的時候，
有關大會質詢的總預算項目由於我們的資料準備不足，我們今天
也提送大會，接下來是不是按照書面的資料，由相關各課室的主

管再提出相關的補充說明向大會報告。接下來先請民政課說明。 
洪主席敏綺：民政課長。 
洪民政課長偉書：主席、副主席、各位代表女士、先生，大家午安！

民政課第一次發言。針對上次墓基延長的清理統計的部分，副座
有請我做一張表，相關的表格在補充答詢資料的第一頁第一項，
這樣看起來每年都還是會有一些 2、30 個，4、50 個的一個延長

起掘，像這部分的話，從 104 年到今年 11 月 28 日為止的，因為
墓基延長我們每一年大概可以酌收 1,250 元，這樣計算下來，這
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幾年是 71 萬元，到 108 年為止今年年底到期的還有 89 門先人那

一塊未起掘，到明年的話大概有 177 位，我們現在的做法是通知，
只要 8 年到期的之後每半年會通知這些先人的遺屬，寄信通知他
們要過來辦延長，目前的作法是這樣，當然也有一些可能是後代

子孫遷居他處，變成聯絡不上，像這一點我上次也有跟大會報告
過，這一點也不擔心，就是總有一天他需要把他的先人起掘去做
遷葬動作的時候，這筆費用我們會一併收取，所以在這個表裡有

5 年延長，5 年、6 年、8 年的都有，所以這個跑不掉，除非說他
今天把先人起掘之後自己帶回家做保管，不然的話，他只要進公
塔、私塔基本上都需要公所的遷葬證明，他需要公所遷葬證明之

前，我就是說：「你前面有幾年的費用沒有繳，你要繳清，我們才
能開證明。」以上報告。 

黃忠堯主任秘書：接下請社會課說明。 

洪社會課長素芃：主席、副主席、各位代表。社會課做第二次報告。
針對陳錫慶代表建議將社區、社團的補助款分開編列一案，我們
參考兩個年度 107、108 補助社區、社團的情形，在明年度 60 萬

元的預算先做內部控管，社區方面分配 45 萬元，社團 15 萬元，
等明年度編列預算的時候，再分開編列成兩個科目，以上報告，
請代表會同意辦理。 

黃忠堯主任秘書：接下請建設課說明。 
洪建設課長誠祈：大會主席、副座、各位代表女士、先生。建設課第

二次報告。有關市場清潔維護工作加強如下，我們市場有第一市

場跟早市場，加強的情形是：A 在休市後所有通道都清理乾淨。B
廁所之清潔以乾淨為原則，以兩小時簽到一次之班表執行並留有
清潔人員之手機以利聯絡處理。C 垃圾清潔配合清潔車機動處

理。D 清潔人員應穿著可識別之衣物，以利區別。以上報告，謝
謝。 

黃忠堯主任秘書：接下請圖書館說明。 

邱圖書館長文輝：主席、副主席、各位代表女士、先生，大家午安！
圖書館針對上次室內空氣品質以及圖書館環境部分做報告。首
先，室內空氣品質是依據室內空氣品質管理法、室內空氣品質檢

驗測定管理辦法以及室內空氣品質維護管理專責人員設置管理辦
法等法令來編列；費用主要分為室內空氣品質定期檢測費用、專
責人員受訓費用及改善費用等三項；本館是室內空氣品質管理法

第二批公告場所，依法令是應委託檢驗測定機構定期實施室內空
氣品質檢驗測定並定期公布檢驗結果，目前規定每兩年至少要做
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一次，定檢費用依據測定項目不同及檢測的數目，費用大約 4 到

6 萬元，還有本館依規定應設置專責人員，專責人員是由館內人
員代擔任，必要時也可設置代理人，受訓的費用約 6,000 元；另
外室內空氣品質經定期檢測或環保單位抽測如不符標準的話，要

求改善。如果不改善，法令定有罰則。改善費用則視需改善情況
而定；再來是針對有關圖書館環境改善措施方面，第一點、在圖
書館的清潔工作會落實責任分配及代理制度。館內每區域由分配

館員負責清潔以及定期檢視，館外包括騎樓、廣場以及二、三樓
包括室內、樓梯等等，平時由負責清潔人員清掃，如有不足則由
其他館員或替代役協助。如遇到活動辦理的時候，因為活動辦理

通常結束之後垃圾量會比較多，所以會由當日上班的館員工共同
來清掃會比較快；本館一樓廁所的部分會請清潔人員每日清掃，
清掃完畢則以拖把把地面拖乾，並定期檢視是否是清潔，檢查完

畢在門口簽名，清潔人員如遇休息日的話，則請館內其他代理同
仁協助代為清潔；本館東西兩側的樓梯間已經在進行整理了，不
必要的雜物報廢或丟棄，盡量保持整齊乾淨；本館騎樓前方兩側

花台因受損嚴重，為了安全及美觀考量，將請廠商先行挖除，待
109 年工程整修時再一併考量設計；本館頂樓排水如果有管線是
直接往下滴的話，會請水電廠商另外接排水管線沿牆壁而下，避

免滴水的情形，頂樓旗幟會不定期檢視是否有破損，如有破損則
儘速更換；爾後會要求所有同仁同心協力把館務及清潔工作做得
更完善，以上報告。 

黃忠堯主任秘書：接下請農業課說明。 
謝農業課長宗謀：主席、副主席、各位代表。有關路樹修剪編列經費

及馬上修剪建議案，本課回覆如下，在過去的路樹修剪都是集中

在某一個時間，例如今年是集中在 9 月份，但是我們有陸續做滾
動式檢討，所以明年度會以修剪方式會有 3 個梯次來執行，分別
在 3 月、7 月、9 月底執行，所以在 3 月底之前如果有民眾或代表

或里長有反映說哪邊樹要修，如果不緊急的話，統一在 3 月底會
派工一次，依此類推，在 7 月、9 月會派工，如果是零星一、兩
顆真的很要緊，我們會再協調，請清潔隊處理，因為開口契約行

政程序還蠻冗長的，可能要一個禮拜的時間，所以單獨一、兩顆
的話，我們會再跟清潔隊協調來修剪；另外有涉及到因路樹修剪
其實經費蠻有限的，像縣道彰 129 線，像太平路是縣府拓寬也有

種一些樹，事實上我們會先行文給縣政府請他們開口去處理，如
果緊急的部分，我們會馬上請清潔隊當天或隔天能處理就協助處
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理，以上報告。 

黃忠堯主任秘書：最後請行政室說明。 
葉行政室主任添發：主席、副主席、各位代表先生、女士，大家午安！

有關於上次代表建議的幾件事行政室做一下說明。本所統籌辦理

各項活動及重要慶典的費用支出，因為除了本所辦理中秋節聯歡
晚會及中元節普渡與農曆新年員工團拜、聖誕節周邊環境佈置以
外，還有其他課室在這個年度未預定計畫編列的項目項下沒有編

列或因活動辦理之後到年底經費不足,均由上述統籌活動費項下
來支付，比如像民政課最近跟二林仁和宮辦活動，民政課在這方
面可能去年沒想到會辦這個活動，沒有活動費，所以由這裡來勻

支支付；第二點有關於本所網站建置及維護費，因中科四期即將
運作，為使旅居外地的子弟及全國人民了解本鎮各項建設與地方
特產，讓二林鎮能見度提高，增進經濟繁榮，本所主動來做行銷

宣傳，欲設置二林形象官網，提供在地美食、節日活動、住宿資
訊、輕旅行建議等資訊，以便大眾簡易、迅速了解，上網就能隨
時了解二林哪裡有特別的地方，讓他進二林能馬上了解；第三點、

洪代表建議公所目前桶裝的飲用水更換為逆滲透飲水機，我們有
做粗估的來衡量，一般逆滲透有效年限以 5 年來算的話，逆滲透
的費用將近 7 萬 8,000 元 5 年，1 年差不多 1 萬 6,300 元左右，桶

裝水 5 年差不多 3 萬元，1 年差不多 6,000 元的費用，以上報告。 
洪主席敏綺：各位代表還有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進入下一個議程，臨時動議。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，會議到此，散會。 
 

 


